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杉並法人会だより

第13回　杉並納税街頭キャンペーン

毎年恒例の JR 阿佐ヶ谷駅前の
クリスマスツリーです。
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「税を考える週間」特別講演会
　11月4日（木）15： 00より、荒井杉並税務署
長の特別講演会が杉並区役所で開催されまし
た。荒井署長からは「査察（マルサ）の現状」
についてご講演をいただきました。当日は杉並
税務懇話会の各団体の皆さまや区民の皆さま、
約60名の方々が聴講されました。

　「マルサ」と聞けば、伊丹十三監督、宮本信
子主演のS62の映画『マルサの女』を想像します
が、実際は映画のようなスピーディな展開では
解決するわけでなく、長期にわたって情報収集
を行い、裁判官へ許可状の請求をしてようやく
強制捜査に入り、証拠物件の差押え、質問調査
をまとめ、検察官へ告発し検察官捜査を経て起
訴し判決となる、地道で長い時間を費やす仕事
であることがわかりました。
　全国に国税査察官は約1500名おり、査察調査

にあたっているそうです。令和2年度の脱税総額
は69億円で前年度より増加しています。経済取
引の国際化・ICT化が進み、脱税手段はさらに複
雑で巧妙となり、悪質化しているとのことでし
た。

　講演ではいくつかの
具体的な事案をご紹介
いただき、長年査察部
でご活躍された荒井署
長のリアルなお話を大
変興味深く拝聴致しま
した。申告納税制度を
維持し課税の公平を確
保するために、日々苦
労を重ね調査に携わっ
ている国税調査官のお話は、大変心に残る貴重
な内容でした。

査察（マルサ）の現状

11月11日（木）
　～ 11月17 日（水）
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令和3年度　納税表彰受章者の皆さま
■ 杉並税務署長表彰状受章者 

     原　田　史　子 常任理事

     中　村　テル子 常任理事

■ 杉並税務署長感謝状受章者 

     牧　野　光　洋 常任理事

               鬼　頭　成　明 理　　事

     大　熊　康　司 理　　事

     榊　原　　　昭 理　　事

　　　　　　　　　　　　

■ 都税事務所長感謝状受章者  

     大　村　吉　美 副 会 長
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　女性部会の取り組みである『税に関する絵はが
きコンクール』は今年で11回目となりました。6
年生の租税学習が1学期になった事もあり、今年
のコンクールは時期を早めて同時期になるように
開催致しました。その結果、なんと参加は12校、
作品は昨年の306点を大幅に上回る542点の力作が
集まりました。まだコロナ禍である中、ご理解と
ご協力を頂きました各小学校の先生方、生徒さん
に改めて感謝いたします。本当にありがとうござ
いました。今年の作品は税に関する理解はもちろ
んのこと、色合いに工夫があったり、細かい絵を
丁寧に描いてあったり、熱心に取り組んでいる様
子が感じられました。
　10月中旬に各所で選考会を行い、杉並法人会
長賞１点・杉並税務署長賞1点・都税事務所長賞
1点・女性部会長賞1点・入選10点が選ばれまし
た。表彰式は11月1日の高円寺小学校を皮切り
に、原田部会長が訪問し執り行いました。会長賞
に選ばれた杉並第2小学校には渡邊会長、税務署
長賞に選ばれた杉並和泉学園には金田一統括官も
お越しになりました。また、参加して頂いた生徒
さん全員に参加賞をお渡し致しました。
　受賞した作品は「税を考える週間」に行われる
杉並区役所の納税パネル展で11月11日～12日まで
ロビーに展示されました。偶然、区役所に来てい
たという若いお母さんと小さなお子さんが熱心に
作品を見ながら、その内容について話をしていま
した。税について学んだ6年生の絵が、また違っ

たところで学びにつながる。「絵はがきコンクー
ル」にはこんな役割もあるのだと知り、
今後もつなげていきたいと思いました。

＜受賞された皆さん＞
◆ 杉並法人会長賞　　　　　
 杉並第二小学校 荻上　由理子さん
◆ 杉並法人会女性部会長賞　
 高井戸小学校 伊永　遥香さん
◆ 杉並税務署長賞　　　　　
 杉並和泉学園 飯尾　成之亮さん
◆ 都税事務所長賞　　　　　
 高円寺小学校 寳田　恵さん

高井戸小学校 杉並和泉学園

高円寺小学校杉並第二小学校

大宮小学校

堀之内小学校

第11回「税に関する絵はがきコンクール」第11回「税に関する絵はがきコンクール」
～表彰式を終えて～～表彰式を終えて～

女
性
部
会

杉
並
税
務
署

＜ 選 　 考 　 会 ＞

第11回「税に関する絵はがきコンクール」
～表彰式を終えて～
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　4 回にも及ぶ非常事態宣言が明けました。それでも、
マスクの着用や手洗いは欠かせません。ウイズコロナ

の生活で、私たちの身体を作る「食」を、見直した方もいらっしゃるのではないでしょうか。
今号は、食材にこだわった料理を提供するカフェを、尋ねました。話の花咲びと・・・古来、
笑うとは咲

わら

うとも表しました。だから笑顔は人の花。あなたでなければ咲かせられない花が
ある。『レクトサンドカフェ』オーナー毛利美恵子さんのご登場です。

話の花
はな

咲
さき

びと

お店は、開店から今年で8年目ですね。

毛利氏
えぇ。2012年に娘を出産し、2013年にオー
プンしました。
ということは、娘さんはまだ赤ちゃん‼どな
たかに預けたりしながら始めたのですか？

毛利氏 預けるというよりは、おんぶしたり抱っこし
たり、娘を身につけてカンガルー状態(笑)

で、働きました。少し大きくなってからは保育園に預
けましたけど。

身につける！なるほど。なぜ子育てをしなが
ら、カフェを作ろうとされたのですか？

毛利氏
当時の高円寺はお酒を出すお店が主流で、
たばこもOK、禁煙店も少なく、小さい子と

一緒に入る飲食店があまり無かったんです。子育てと
仕事で忙しいママ達が、片手で温かい物がサクッと
食べる事ができて子連れで来られる。「無いなら作っ

ちゃおうかな」と始めたのが“ホットサンドウィッチ”
のお店でした。

作っちゃおうかな（笑）って、物件探しか
ら？

毛利氏
えぇ。思いついたのはいいけど、娘をおぶっ
て、不動産会社をまわって、でも全然貸して

くれなかった。無謀だと思われたんですよね。そし
て、なんとかこの物件にたどり着きました。

よかった…。オープン当初は「子育て中の
親と子」向けのカフェだったんですね。

毛利氏
はい。内装も現在とは異なり、水色の壁に
店内にはベビーベッドを置き、靴を脱いであ

がる北欧風のプレイルーム的な空間にテーブルを置
いて“ホットサンドウィッチ”を出してました。そのう
ち、パパやママ、子供たち同士の交流も広がり、貸し
切りでお誕生パーティーをしたり、スイーツも作ったり
しました。中には、開店から閉店までいらっしゃる親
子のお客様もいたりして、私としてはカフェを作った
甲斐があったと思っていたんです。ところが、ある問
題にぶつかりまして…。

何にぶつかったのでしょう⁉

毛利氏
驚いたことに、来店のお客様たちのうち、4
組に1組くらいの割合でアレルギーのお子さ

んがいるんです。卵がダメ、牛乳がダメ、小麦がダメ
…。「親子のために気軽に食べてもらおうとお店作っ
たのに」と考えちゃいました。ある日、貸し切りでお誕
生日会をやったら、主役の子が卵アレルギーで作っ

「思いたったら、すぐに行動しちゃうんです。アレルギー
持っている子も、持っていない子もみんなが食べられる
ごはんやおかず、スイーツを作りたいなぁと。」

レクトサンドカフェ　オーナー　毛利　美恵子
レクトサンドカフェ　杉並区高円寺南 3 丁目 54-14-1F
午前 11時 30 分から午後 8 時まで営業　日曜日　定休

好きな花　ムスカリ

第3回
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たケーキが食べられない！これは「食材を変えるしか
ない」と決意しました。

それで現在
のビーガン

フード（動物性食材を
使わない食品）に繋が
るのですね。大きな転
機です。毛利さんご自
身やご家族が食物ア
レルギーではなかった
訳ですね。

毛利氏
はい。ですから、通信教育や料理教室に通
い、動物性の物を使わないビーガン料理を

一から学びました。
ベジタリアン（菜食主義者）は私の友人にも
いますが、卵、牛乳は食します。ビーガンは

もっとストイックですよね。卵、牛乳、お肉、ハチミツ
なども不使用ですか？

毛利氏
そうなんです。うちはカフェですからスイー
ツも作ります。バターの代わりにココナッツ

オイル、卵の代わりにお豆腐、牛乳の代わりに豆乳、
小麦粉がだめな人には米粉を使ったりしています。

お子さんに限らず、大人でも食物アレルギー
は深刻な悩みです。しかも、増加しているよ

うに感じます。ビーガンフードを扱うことで、お客様
の年齢層の幅が広がったのではないですか？

毛利氏
えぇ。ビーガンフードに切り替えても、はじ
めはサンドウィッチスタイルでパンを焼いた

りしていましたが、卵やチーズが使えない…さぁどう
しようかと。ビーガン料理を出すお店は玄米が主流
だから、玄米を扱うべきか…？そうすれば、ご質問の
ようにお客様の年齢層も広がるかもしれないと。で
も、また問題が…。

またしても、ぶつかった⁉

毛利氏
ぶつかるというほど、大げさではないんです
けど（笑）。私自身、玄米がちょっと苦手で

…。玄米って、ボソボソしてません？確かに栄養価は
高いけど、おいしいかなぁと。

それは、大問題ではないですかぁ（笑）。

毛利氏
はい。でも、オープンから3年目に酵素玄米
に出会って、「これはおいしい‼これならい

ける！」と目の前がパァーっと開けました。
酵素玄米！今、レクトサンドカフェの中心的
な食材ですね。実は私も先日、ランチでい

ただきました。まるでお赤飯のようにモチモチとして
美味なんです。酵素玄米という品種なのですか？

毛利氏
品種ではありません。普通の玄米に小豆と
塩を入れて炊き上げ、3日から4日ほど保温

状態で寝かせて熟成させたものです。炊きあがった
玄米を寝かせることで、酵素の働きが活性化し、栄
養素がアップします。

痛まずに、おいしくなり、身体にもいい。私
も作りたくなりました。家庭の炊飯器でもで

きますか？

毛利氏
はい。1日1回、しゃもじで天地をひっくり返
し、3日から4日おけばいいだけですから。

ただ、その間に誰かが白米を食べたい時は我慢して
もらってくださいね。今、お店では6台の大型炊飯
ジャーで、寝かせた酵素玄米を順番に6日間で出して
います。

メニューも酵素玄米を中心に、和のおかず
とごはんに変化しましたね。

毛利氏
私、思いたったらすぐに変えたくなってし
まって、いいと思ったらすぐに行動しちゃ

う。昨年の7月も、ビーガンフードと酵素玄米のコンセ
プトに沿ったお店にイメージチェンジしようと全面改
装しました。そして、リニューアルオープンした頃、杉
並法人会に加入
しました。です
から、まだ新人
で す。こ れ か
ら 、税 の セミ
ナーなどイベン
トにも参加した
いです。

それは是非ご参加くださいね。コロナ禍で
中止が続きましたが、やっと法人会のイベン

ト発信ができるようになり、会員の皆様のお役に立
てればと思っています。こんな素敵なカフェをご紹介
できますしね。私が先日お昼時に伺った時も、全席カ
ウンターの8席の端席で、ご近所の常連さんの年配の
男性が、おいしそうにビールともやしのナムルを召し
上がってました。目の前のオープンキッチンでは、店
長さんとスタッフの女性が、テキパキと調理されてい
て、他の席では、お勤めの若い女性、年配の女性が
日替わりのメニューを「毎日、食べても飽きないです
よ」と笑顔で召し上がっていました。外ではテイクア
ウトのお弁当を買いに、数人のお客様。来店者も切
れないし「これは繁盛店だわぁ」と実感したんです。
毛利さんは出張中でご不在でした。

毛利氏
ありがとうございます。私はその日、福島の
野菜農家さんのところに出かけていまし

た。お米は北海道の農家から取り寄せています。改
装前は厨房も奥で、お店のドアも締め切り、子供と親
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のプライベート
的な空間だった
のを思い切って
ぶち抜 いて、
オープンキッチ
ンとカウンター
と店前にはテイ
クアウト用の出
窓も造りました。そしたら、はじめて「ここ、カフェな
んだ」とご近所の方々が来てくれるようになったんで
す。嬉しかったですねぇ。

コロナ禍でなければ、改装してなかったか
しら？

毛利氏
そうですね。昨年の非常事態宣言でお店
の時短営業や休業を余儀なくされ、思い

切ってイメージチェンジしようと。さらに、自粛生活に
あわせてテイクアウトのお弁当や通信販売にも力を
入れました。その結果、お一人暮らしの高齢の方にも
喜ばれ、多世代のお客様層となりました。　　

まさしく“ピンチをチャンスに”の発想の転
換ですね。これまでお話し伺っていると、柔

軟に軽やかに進まれていて、何より楽しそうです。「こ
れは苦労したなぁ」ということありますか？

毛利氏
それは、おいしいビーガン料理を出したい
一心で、あちこちのビーガン料理店をめぐっ

て、家に帰って試作品
を主人や娘に食べて
もらっていた頃でしょ
うか。その頃は15軒に
1軒くらいしか、おいし
い 料 理 に 出 会えな
かったですね。もともとストイックな料理だから、サラ
ダも野菜に塩ふってあるだけとか（笑）。来る日も来
る日もお店をめぐり、戻ってはひたすら作って、家族
に意見を聞きました。大人にも子供にも、おいしいと
言われたくて。

なるほど。それで米油で揚げた「車麩のカ
ツ」や色鮮やかな「五色丼」など、何気ない

食材を使ったおいしいメニューが生まれた訳がわか
ります。素敵なホームページを拝見するとスイーツも
充実してます。ティラミスもおいしそう！もちろん、ビー
ガン・ティラミスですね。

毛利氏
スイーツもごはんメニューも、スタッフのみ
んなが

それぞれの力を
出してくれていま
す。店長は調理
もしてますが、元
フォトグラファー
で、ホームページ
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毛利氏
船で世界一周もしましたが、観光地というよ
り、リビアやメキシコのスラム街がおもしろ

かったですね。

スラム街⁉危なくないですか？

毛利氏
現地の方々、皆さんいい人でした（笑）。エ
ジプトに行った時は、ツアーの参加者で私

以外は全員お腹を壊しましたけど、私は大丈夫でし
た。タフなんですね。

タフで明るい毛利さん、好きなお花はなん
でしょう？

毛利氏 以前、花屋で仕事をした事があるんです。
その時、赤やピンクの花もいいけど、青い花

に魅せられました。ムスカリです。小さな花ですが、
大好きです。

大胆さと抜群の
行動力をお持ち

の毛利さん、ムスカリのよ
うに野に咲き、大地に根
をはる芯の強さをお持ち
です。本日は、さわやかな
話の花が咲きました。あ
りがとうございました。

の写真も撮ってくれま
した。私を含めて女性
6名でレクトサンドカ
フェは成り立っていま
す。私の母も一員で
す。それに、店舗改装
のデザインやロゴマー
クなど、たくさんの友
人達が助けてくれました。周りの方々に支えられて、
本当に感謝しています。

お店のコンセプト、「どんな時でも心と体に
優しいご飯を！」は、優しい人達の集まりか

ら、生まれたのですねぇ。開店当初からの親子のお
客様たちも来店されてます？

毛利氏
えぇ、いらっしゃいます。ありがたいことで
す。実は店長は、私の娘と同じ年のお子さ

んを連れて来たお客さんだったんですよぉ（笑）
出逢いとは不思議ですねぇ。お仕事の話ば
かり伺いましたが、リフレッシュ法がありま

したら教えてください。

毛利氏
コロナ禍ではかないませんが、海外旅行で
す。

海外は、どちらに？
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とができました。
　新学年になると当たり前の様に配られる教科
書も、毎日ある授業も当たり前ではなく日本だ
からであり、税金で払われているからなのです。
安全に学ぶことを日本が保証し、税金で受け支
えられていることを、私を含め学生の皆さんに
忘れないでほしいです。「子供だからまだ分から
ない」「税金を納めてないから関係ない」と思う
のではなく、自ら興味を持ち学んでいく姿勢が
これからの日本を担う私たちの役割だと思いま
す。

★全国納税貯蓄組合連合会優秀賞
税によって救われた命

区立高南中学校　大和田　美鈴
　 十 月 十 八 日。 こ の 日 は 弟 の 誕 生 日。 弟 は
二十五週の超低体重出生児で生まれ、新生児集
中治療室に四ヶ月半入院した後、一歳で原因不
明の急性脳症によって脳の機能が半分奪われて
しまった。それにより後遺症が残り、自ら歩く
ことも会話することもできない弟になってし
まった。それでも、いたずら好きで元気な弟は、
今年で小学六年生になった。
　日本には未熟児養育医療制度という制度があ
る。これは身体の発達が未熟なままで産まれた
ために入院養育が必要な乳児に対し、医療費を
国で負担する制度のことだ。弟はこの制度に
よって救われた。もし、この制度がない国で生
まれたら、一体どれくらいの医療費がかかるの
か。新生児集中治療室に一日入院するだけで約
二十万円の費用がかかる。弟は四ヶ月半で、つ
まり百三十五日間入院していたことになるので、
約二千七百万円の費用がかかっていたことにな
る。また保育器は一台使うのに約二千万円の費
用がかかる。他にも人口呼吸の費用もあるが合
計で約四千七百万円以上の費用がかかることが
分かった。これを母に言ったら、「うちは破綻だ
ね」と言っていた。それだけではなく、弟も死
んでいたのかもしれない。また、退院してから
の医療費も弟は高額にかかっていた。薬代や一
週間に一度の通院、訪問看護、放課後のデイサー

★杉並法人会長賞
安心して学ぶために必要な税金

区立阿佐谷中学校　西山　紗生
　私は教科書の裏に書いてある「この教科書は、
これからの日本を担う皆さんへの期待を込め、税
金によって無償で支給されています」という言葉
に疑問を持ちました。実際には税金が私たち学生
にとってどう関わっているのか調べました。
　私たちに一番身近な税金は文教および科学振興
です。学校で使われる税金で小学校から大学まで
使われ、社会人としての知識と能力を身につけら
れるように必要な教育を行うために使われる税金
です。小中学校の教職員の給料などに使われる義
務教育費国庫負担金、教科書の配布や高等学校無
償化の費用に使う教育振興助成費などがありま
す。また、お金がなくて学校に行けない人にお金
を貸す育英事業費にも税金が使われています。そ
のほか古い校舎を建て替えたり、壊れたところを
直したりする公立文教施設費などがあると分かり
ました。
　文教および科学振興費は日本の税金全体のどの
くらい使われているのか疑問を持ち調べた結果、
百％の税金のうち五％が学びのために使われてい
ると分かりました。例えば歳出総額が百六兆円だ
とするとそのうち約五兆円が使われます。五兆円
の四十三％は教科書配布や学校への助成へ充てら
れます。他にも先生の給料や実験器具、パソコ
ン、体育器具などの備品、校舎や体育館、プール
などの施設の建設や増改築にも税金が使われてい
ます。日本は税金を使用し、子供たちが安心して
教育を受けられるよう力を入れていることが分か
りました。
　しかし全ての国が学びに税金を使える訳では無
いことを知りました。昔、母がメキシコに仕事で
行っていた時のことです。移民街で小学生くらい
の男の子が、「貴女は学校に行ったことはある？
僕も勉強したいんだ。今は家族のために働いてい
るから学校には行けないけど、勉強したらいつか
貴女みたいになれる？」と聞いてきたそうです。
私たちがどのくらい恵まれているか、どれほどの
人の税金で学べているかがこの話を聞いて知るこ

　杉並納税貯蓄組合連合会・杉並税務署共催で行われる、中学生の『税についての作文』で栄えあ
る各賞を受賞した作文の中から『全国納税貯蓄組合連合会優秀賞』受賞作文と杉並法人会会長賞受
賞作文をご紹介いたします。

令和３年度　第55回　中学生の『税についての作文』
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ビス、ショートステイ。数えきれないほどの医療
費があった。しかしそれは全て見ず知らずの人達
が集めた税によってまかなわれていた。
　税は無意味だ。国民に負担がかかるから減らし
てほしい。そう思う人はいるだろう。しかし、今
もなお税によって救われた命があり、たとえ意識
していなくても今まで生き続けてこれたのは税の
おかげではないでしょうか。
　そして、人間は一人では生きられない。それは
税から分かり通り、全国民の人達が税を出し、そ
のお金が誰かのためになっている。みんなで協力
して、みんなで助け合う。なんて人間らしいので
はないかと思う。
　私は税について考えるまで、弟の医療費がほと
んど税によって出されていたことなどちっとも知

らなかった。何も知らずに今まで生きていたと思
うと、悔しくてたまらなかった。しかし、この機
会があったおかげでたとえ直接助けられなくて
も、税を通して人を助けたいと思うことができた。
　私は将来、お医者さんになりたい。そう思えた
きっかけは、弟がいたからだった。たとえ会話が
できなくてもいつも笑顔が絶えない弟が大好き
だった。これから弟の病気は治らないかもしれな
い。ただ、他の誰かの命を救うことができるのな
ら、私は弟の分まで生きることができたと言える
のではないだろうか。もし、この世の中に税がな
くて弟と出会えていなかったら、きっとこうは思
わなかっただろう。弟の命を救った税を集めてく
れた見ず知らずの人達に恩返しをしたい。そして
いつか人の命と心を救うお医者さんになりたい。
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献 　 血
 　　
　10月16日（土）10：30からJR高円寺駅北口広
場にて、曇りで無風、暑からず寒からず、ホコリ
にならず、最高の“献血日和”に第2ブロック総出
で「日赤血液センター」のお手伝いを行いました。

　今春、「輸血用血液不足」との報道がありまし
た。コロナ化で不要不急の外出を避けるため、例
年のように血液が集まらないとのこと。「これは
協力しなければならない」と早速、第2ブロック
の役員会に諮り、全会一致で決定しました。急ぎ
日程を決め、関係部署の根回し、ポスター作成な
どの準備に取り掛かり、なんとか当日を迎えまし
た。当日は「無料よろず相談会」「子ども食堂応
援募金」も同時に開催し、事故もなく16：30に無
事終了。後片付けを終え、17時に解散しました。
　来場者65名、献血者60名と、同日都内で数十カ
所実施された献血の中で最多であったと聞いてい
ます。また、募金は73,086円となり、「杉並こど
も食堂ネットワーク」に寄付することができまし
た。
　今回、協賛をいただきました13法人、また関係
者の皆さまのご協力に心から感謝いたします。

　　第２ブロック長　由井営太郎

水 害 出 前 講 座
　10月27日(水)、午後5時より大宮八幡宮清涼殿
にて第3ブロック、第5ブロック合同で水害出前講
座『わが家のハザードマップ』を、杉並区都市整
備部土木計画課・中村主
査、奈良係長を招き、ブ
ロック会員、一般の方合
わせて52名が参加し開催
しました。
　近年の豪雨による水害
はその被害状況とともに
大きく報道され、私たち
の生活に影響を及ぼすだ
けでなく、身を守るための行動をとらなければな
りません。なかでも杉並区は妙正寺川・善福寺
川・神田川の3本の河川が流れ、昔から浸水被害
に悩まされてきました。杉並区が水害にどのよう
に対策をしてきたか、私たちはどのように身を守
ればよいのかを知るため、水害出前講座を企画い
たしました。
　始めに第3ブロック・松島ブロック長、杉並法
人会・渡邊会長から開会の挨拶がありました。そ
の後、中村主査より水害ハザードマップ（想定さ
れる浸水の深さを場所ごとに色分けしたマップ）

の説明が始まりました。自身の住んでいる場所、
職場などがどの程度の深さまで浸水の恐れがある
かを確認してください。そして大雨時、気象情報
や河川水位、避難場所の情報を気象庁ＨＰ・杉並
区HP・アプリからチェックし、常に最新の情報
を取得することが重要であり、避難にあたって
は、建物の上階への避難、もしくは事前に避難場
所の確認を行ってから、早めの避難を心掛けるよ
うにとの指導がありました。「杉並区は水害によ
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挨拶があり、杉並警察
署 弘中署長から来賓
のご挨拶をいただきま
した。
『スケアード・ストレ
イト教育技法』とは、
学習者に「恐怖」を直
視してもらうことによ
り、社会通念上望まし
くない行為を自主的に行わせないようにする教
育手法です。株式会社ワーサルの皆さんが、ス
タントマンによる自転車同士の衝突事故、車と
の衝突事故、日常生活で起こりうる事故などを
再現しました。
　2020年の東京都内の交通事故全体に占める自
転車関与事故の割合は40.6％と高い割合を占めて
います。背景には、高齢者の事故の増加や、自
転車の多くが車道を走るようになったこと、コ

ロナ禍で通勤に自転車を使う人が増加したこと
が挙げられます。
　本当の現場で見ているかのような交通事故の
再現をとおし、参加者全員が交通事故の悲惨さ
と日々の安全な自転車の運転の大切さを学ぶこ
とができました。

　　第６ブロック　渡邉恭成

る被害を少しでも抑えるために、河川の氾濫監
視や情報発信の整備など様々なことを実施して
います。こういった機会にもしもの時の備え、
情報確認手段、水害時の行動予定を家族・職場
で共有し慌てず速やかに対応することが重要で
す」とお話をいただきました。
　その後、質疑応答があり、最後に第5ブロッ
クの小野ブロック長から閉会の挨拶がありまし
た。参加者からは「いざ起こってからでは遅
い。事前に対策や避難の仕方などを家族で共有
しておこう」「情報を得るにはこうすればよい
のか」など、水害に対する意識が高まったとの
意見が多くあり、杉並区が取り組んでいる水害
対策、避難場所などを学ぶ機会となりました。

第５ブロック副支部長　大塚慶太

自転車交通安全教室
　10月30日(土)、午前10時より立正佼成会普門
館東駐車場を会場に、第6ブロック行事として
「『スケアード・ストレイト教育技法』による
自転車交通安全教室」を開催しました。当日
は、ブロック会員、一般の方合わせて75名が参
加しました。始めに第6ブロック・立花産業株式
会社 小林社長、杉並法人会 渡邊会長から開会の

── 会員増強にご協力下さい。──
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法人・団体・個人事業主名 代表者氏名  住　所 業　種 電　話 ブロック

㈱華厳  桐澤　公仁 杉並区阿佐谷北1－3－5
   　 　キリサワビル301 不動産貸付業 3339－5556    

㈱秋山  秋山　俊宜 杉並区阿佐谷北1－25－25 内装業 3336－3249    1
㈱ウェッジ 加藤　　武 杉並区阿佐谷北3－2－15 リフォーム 5373－8900    
㈱トリニティ 金子　博之 杉並区阿佐谷南3－38－32 不動産業 6383－5908    
㈱明光商事 芳山　亮輔 杉並区高円寺北2－12－5 不動産業 3337－5932    

㈱ノーブルウェブ 松原　伸禎 杉並区高円寺北2－18－７
    　千恵ビル401 ホームページ制作 5256－8031    

㈱ムラタ  村田光一郎 杉並区高円寺北2－28－15 不動産業 3338－0723    

由井悠　 司法書士 由井　　悠 杉並区高円寺北3－1－2　
    　ゆとりすと2006 司法書士 5364－9659   

㈲さわやこおふぃ 中澤　恒夫 杉並区高円寺北3－20－2 コーヒー焙煎  
      　加工業 3338－0324    2

雨宮国際特許事務所 雨宮　康仁 杉並区高円寺北3－21－17－201 弁理士業務 6265－5761    

わらじや  山岸　正博 杉並区高円寺北3－24－
    　みすずビル３f 飲食店 3337－6498    

鈴木税理士 鈴木　　集 杉並区高円寺北3－35－16 税理士 5327－8024    
㈱蔵王薬局 粟野　信子 杉並区高円寺南4－22－4 薬局 3316－5137    
㈱ペイ・フォワード 鬼頭　豊和 杉並区梅里2－9－6 不動産賃貸業 090－4433－436  3
プロキオン電気㈱ 池野　聡子 杉並区和泉1－31－2－B101 建設業電気工事 6379－1332    5
㈱プリノ  菅谷　尚之 世田谷区砧6－30－5
    　吉浦ビル3F 印刷業 6411－8972    外
LWEB（合） 柘植　直人 東村山市野口町3－25－30 サービス業 042－201－1198  
3分の1サイズ広告　　177×86　ミリ

東京無線タクシー
東京無線グループ　　高円寺交通㈱　　新日本交通㈱

『お出かけは　まかせて安心　東京無線』
無料でアプリをダウンロード! !

スマホで呼ぼう! !　　東京無線タクシ－! !　

配車センター 03-3361-2111
ナビダイヤル 0570-550-555

配車実績　東京NO.1
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＜事務局より＞

初級簿記講座を開催して
　6月9日より税理士の本間
慶喜先生をお迎えし、全8
回の講座で簿記の基礎を学
ぶ「初級簿記講座」を行い
ました。告知をしてから問
い合わせがとても多かった
のですが、3回目の緊急事
態宣言中という事もあり、
最大限のディスタンスを取れる様に参加人数に制
限をかけて8名での開催となりました。
　簿記が初めての方から、会社で経理を任され

ている方まで幅広く対応しているこの講座は毎年
大変人気があり、実際この暑い期間中、ほぼ欠席
も無く皆さん熱心に先生の話に耳を傾けていまし
た。また積極的に質問をされる姿も多くみられまし
た。簿記とは何か、お金の動き方、動かし方を知る
ことは実際に経理の仕事をしていなくても、今後
の自身の生活やモノの見方に広く影響を与えてい
くのではないでしょうか？一人でも多くの方にその
一歩を踏み出してもらえるようにこれからも「初級
簿記講座」を続けていきたいと思います。

ステップUP！簿記講座
　今年は更に「初級簿記講座」より、もう一歩内
容をステップアップした簿記講座を行いました。
今まで受講された方からの要望や少し経理から離
れていたのでもう一度勉強がしたいなどの声を頂
いていた為計画致しました。講師は「初級簿記講
座」から引き続き本間慶喜先生にお願いをし、9月
1日から10月20日迄毎週水曜日に行いました。内容
的には初級簿記より広い範囲の勉強になる為、8回

というスケジュールはかなり厳しいかと思われま
したが、先生の進行への工夫と、受講生の皆さま
の努力で無事に終えることが出来ました。
　受講者の中には今まで参加された方はもちろ
ん、初参加の方もいらして、そのやる気と努力に
感服しました。
簿記の知識は経理など数字を扱う部署だけでな
く、どんな職種においても役立つスキルです。ま
た、初級レベルより更に踏み込んだこの「ステッ
プUP！簿記講座」は確実に個人のスキルアップ
に繋がり、今後のお仕事に大きな力添えになると
思います。受講生の皆さま、本当にお疲れさまで
した。
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予定でしたが、再度の緊急事態宣言が発令され、
この日へ延期となりました。当日は天候に恵まれ、
暖かい日差しの中、杉並法人会からは原田部会長、
中村・松田副部会長の 3 名が参加しました。
　会場は 8,000 人収容のところ、3 密を避けるた
め参加者を1,500人に限定し、全席指定でソーシャ
ルディスタンスが守られており、他にも感染対策
が充分に施され、安心して参加できました。午前
11 時から受付が始まり、会場の外では物産展が
開かれ、お米やお酒など、地元の特産品や工芸品
が販売されていました。
　第 1 部は記念講演として、地元・新潟県佐渡市
出身の宮田亮平氏（東京藝術大学・前学長、長岡
造形大学客員教授）の講演がありました。「とき
めきのとき」と題して、スライドを使いながらこ
れまでの活躍が紹介され、「人生とは、生きる上
で原風景を大切にすることが『ときめき』や『生
きる力』となり、それらの積み重なりが、文化が
開花する『きっかけ』となるのではないか」「そ
の原風景が、今の自分の芸術感の原点となってい
る」といったお話を拝聴いたしました。
　第 2 部は大会式典。「“新しい形、新潟から”～
新時代令和にはばたく女性の力～」のスローガン
唱和につづいて来賓が紹介され、祝辞を頂き、主
催者の挨拶のあと活動事例の報告がありました。
具体的な説明が大変印象に残りました。
　第 3 部は懇親会。乾杯に続いて、次回開催予定
地である静岡の“茶摘み姿”の皆さんが、歌と踊
りで会場を沸かせました。その後、午後 6 時 45
分に終了しました。
　新型コロナの感染拡大で私たちの生活は大きく
変化しました。ニューノーマルといわれる新たな
暮らし方が求められるなど、女性部会としても

「今、何をやるべきか！」を真剣に考える時が訪
れたと感じました。

女性部会　松田陽子

女性部会初秋研修会
　10 月 13 日（水）午後
3 時 50 分から、杉並産業

商工会館で「初秋研修会」を開催しました。杉
並税務署から上園義久副署長、金田喜代子統括
国税調査官をお招きし、当会から渡邊会長、笠
井専務理事、原田部会長をはじめ 25 名が参加し
ました。

　研修会では、上園副署長による「私のふるさ
と 鹿児島の魅力」と題した講話がありました。
スライドを使いながら桜島のこと、芋焼酎の種
類と酒造元の話、世界自然遺産の屋久島・奄美
黄島の魅力、島々に生息している野生動物など

をお話しくださいました。その後、渡邊会長よ
り挨拶がありました。研修会はコロナ禍で 2 年
ぶりの開催となり、マスク着装・親睦会無しで
したが、会員相互に交流し、親睦を深めました。
1 月に行われる新年会の参加を約束し、お土産を
いただいて解散となりました。

全国女性フォーラム 新潟大会
　11 月 16 日（火）朱鷺メッセ新潟コンベンショ
ンセンターで「全国女性フォーラム新潟大会」
が行われました。本来、4 月 15 日に開催される
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ようなゴミ袋の多さに少し憤りを感じましたが、
「これを片付けることこそがクリーン作戦なの
だ」と、皆さんが力を合わせ一掃しました。最後
はゴールとなる区役所の前で記念撮影。中杉通り
と共に、心もサッパリとした半日となりました。

　10月5日（火）11時から、秋とは思えぬ暑い陽
射しの中、総勢15名で行いました。毎年のことな
がら、男性陣は法人会の法被、女性陣はジャン
バーとイエローカラーに身を包み、阿佐ヶ谷南
口駅前から区役所まで、中杉通り両脇歩道の清

掃活動です。
今年は、細か
なゴミや吸い
殻があまり見
当たらず、ゴ
ミの奪い合い
（笑）の様な
場面もありま

したが、不法に捨てられた古着や危険物のゴミが
目立ちました。生け垣の下にこっそり隠してある

クリーン作戦

クリーン作戦　清掃活動

クリーン作戦

クリーン作戦　清掃活動
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　『子ども食堂』は杉並区内に33か所ありますが、
新型コロナウイルスの影響で開店できない状況
が続いています。一部の食堂ではお弁当を作っ
てデリバリーしたりしながら、“最大の弱者”で
ある子どもたちへの支援を続けています。
　運営されている方々は「本来の『子ども食堂』
で以前のように子どもたちが楽しく遊び、学び、
食事ができるようになるには当分時間がかかる
でしょう。お弁当をデリバリーしたり、おやつ
を持っていったりしながら、食堂の再開の準備
をしている」と話してくれました。
　当会では引き続き「フードドライブ」でのお
手伝いしていきます。今回、会員の方から 300
個以上のフルーツゼリーをご提供いただきまし

た。現状では大量で
捌ききれないため、
直接、杉並区社会福
祉協議会へ提供しま
したところ「子ども
たちが大変喜んでく
れた」とのこと。「感
謝状」までいただき
ました。「フードド
ライブ」も常連さん
方のご厚志で継続で
きています。是非、
より多くの方々にご
理解いただけますと
幸いです。
　「食品ロス」は子
ど も の 貧 困 と 同 様
に、大きな令和の時
代の問題です。今後も「フードドライブのお手
伝い」にご支援、ご協力をお願いいたします !!

是非　杉並法人会事務局にご照会ください。
☎ 3312-0912　FAX 5377-2274

Email sugiho@ce.mbn.or.jp 

讃岐そうめん　越後コシヒカリ 5㎏

あきたこまち 5㎏　サラダオイルセット　お米 5㎏　缶詰・インスタントラーメン　
つや姫米 5㎏　

妻有そば　シーチキン缶詰　おしるこパック　味海苔　

パスタ　トマト缶　フルーツゼリー（312個）

8 月

9月

10月

8月～ 10月に　ご協力いただいた食品

フードドライブフードドライブ
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◎1月に予定されている説明会

◎12月に予定されている説明会

◎2月に予定されている説明会

◎3月に予定されている説明会

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容
　　　　　　　  1月13日（木）   税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会　 

午後2時～4時 
産業商工会館

　 杉並税務署担当官
 法人税・源泉所得税の改正点と

　　　　　　　　　    　　　　　　　  　　　　　　　チェックポイント

 インボイス対策  1月18日（火） 
産業商工会館

 税理士 免税業者も他人事ではありません！
  セミナー 午前10時～11時30分 　　 　　　　脇田　先生 適格請求書発行事業者とは？

 法 人 税 申 告 書  1月26日（水）・27日（木） 
産業商工会館

 杉並税務署 法 人 税 の 基 礎 と
 作　成　講　座 午後1時30分～4時 　　 　　　　審理担当官 　　申 告 書 の 書 き 方 　 全 ２ 回

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容

 　　　　　　　   12月9日（木）   税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会　 

午後2時～4時 
産業商工会館

　 杉並税務署担当官　 
法人税・源泉所得税の改正点と

　　　　　　　　　    　　　　　　　  　　　　　　　チェックポイント

  そこが   12月14日（火）   税理士 『会社と社長のための
  知りたかった  

午前9時30分～11時30分
 産業商工会館

　 　　　齋藤　先生
 　　　　　優遇税制』超入門 

  シリーズ③          
～こんな近くにこんな             

税制があったんだ！～
         

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容
 　　　　　　　  2月8日（火）   税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会　  

午後2時～4時 
産業商工会館

 杉並税務署担当官
 法人税・源泉所得税の改正点と

　　　　　　　　　     　　　　  　　　　　　　チェックポイント

   2月9日（水） 　 税理士 会社の誕生と税金について
 新設法人説明会 

午後1時30分～4時 
産業商工会館

 杉並税務署担当官
 消費税・法人税・源泉所得税

   　　　 　　　　　 　　　　　　  　　　　　　　　　　の基礎知識

 　説明会の名称　 　　日　　時    場　　所  　　講　　師 　　　内　　　　　　　容
 　　　　　　　  3月10日（木）  　 税理士 申告と決算の基礎知識
 決算法人説明会　

 午後2時～4時　 
産業商工会館

 杉並税務署担当官
 法人税・源泉所得税の改正点と

　　　　　　　　　     　　　 　　　　　　　  　　　　　チェックポイント

富 士 産 業（株）
秦　　　正　男

E−Mail :  fujisan3@syd.odn.ne.jp

静電植毛資材の販売／集塵機のメンテナンス
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　11月に入り、感染者数の激減と緊急事態宣言
解除で、少しずつではあるが明るさや行動力が
回復してきている。ただ、自分自身の日常はあ
まり変化していない。老化のせいなのか、巣ご
もりから飛び出せずに毎日を過ごしている。70
年近く、趣味も持たず無芸大食、呑み一丁でき
た愚生にとってはこの巣ごもりが至極快適なの
かもしれない。同じルーティンの繰り返しによ
く飽きないものだと自身驚く。おそらく同居人
の各位には迷惑千万な話であろうが…。
　最近、物忘れがひどい。昔から物を覚えるに
は、①書いて覚える（目で見て、手も一緒に
動かす）②音読して覚える③身体を動かしなが
ら覚える、を実践してきた。ところが、視力も
衰え、マスクで音読も難しく、体が老化で動き
づらく…この3重苦が「脳の劣化」以上に原因
なのかもしれない。ただ、こんな無精な愚生に
も少し継続しているものがある。なかなか本を
読む集中力もなく「コピペ人生」を基本として
いる愚生が『朗読の世界』にはまっている。

iPodやICレコーダーに、興味のある小説や随
筆をコピーし、語り部のプロである元アナ、女
優、声優が愚生だけにそっとささやき、楽し
く、悲しく、語り掛けるのである。なかなか奥
深いものがあり、誰にも邪魔されず、イヤホン
を耳に晩秋の善福寺川緑地のウォーキングや、
秋の夜長、赤ワインを嗜みながら朗読を聴く…。
中々「乙なもの」であるが…。
　ダーウィン曰く、『唯一生き残るのは、変化
できる者である』だそうだ。よし！巣ごもりか
ら脱出して明日から老体に鞭打って『書を捨て
よ、町へ出よう』（寺山修司）とするか…なぁ～？
えっ？明日から…？

（事務局　T.K　拝）

　ダーウィンの「種の起源」に、『最も強い者
が生き残るのではなく、最も賢い者が生き延び
るわけでもない。 唯一生き残るのは、変化でき
る者である。』 という一節があります。 つま
り、「うまくいっているから変えない」のでは
なく、「もっとうまくいくように変える」こと
が必要なのです。

編 集 後 記
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法人会では、租税教育活動の一環として、小学生を対象に「税に関する絵はがきコンクール」を実施し
ています。令和３年度は、応募作品の中から14 作品を表彰させていただきました。

入　選

入　　賞

高円寺小学校
田邊　楓里 さん

堀之内小学校
永井　みのり さん

高井戸小学校
室谷　果歩 さん

高井戸小学校
伊 永 遥 香 さん

高円寺小学校
宝 田 　 恵 さん

杉並第二小学校
宮脇　葵 さん

堀之内小学校
荷本　純生 さん

杉並第二小学校
藤野　芽依 さん

杉並和泉学園
後藤　佳彦 さん

大宮小学校
斉藤　優月 さん

杉並和泉学園
荒木　芽玖 さん

杉並和泉学園
清水　恒希 さん

杉並和泉学園
飯尾 成之亮 さん

杉並都税事務所長賞
杉
並
法
人
会
女
性
部
会
長
賞

杉
並
税
務
署
長
賞

杉
並
法
人
会
長
賞


